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– Насколько высока конкурен-
тоспособность выпускников  УрГЭУ 
на рынке труда и какую роль в 
этом играет практико-ориентиро-
ванное обучение?

– Абсолютное большинство на
ших выпускников трудоустраивает
ся по специальности в первые меся
цы после окончания вуза. Диплом 
УрГЭУ  – важное конкурентное пре
имущество. У нас создан Центр карье
ры – целое подразделение, содей
ствующее трудоустройству выпуск
ников и построению карьерной тра
ектории во время обучения. Мы при
сматриваемся к каждому студенту, по
могаем ему соотнести мечты о буду
щей работе со своими предпочтени
ями и возможностями. Наши студен
ты проходят практику на профиль
ных предприятиях и в организациях, в 
бизнесструктурах. Многие начинают 
совмещать учебу с работой или пред
принимательской деятельностью со 
второготретьего курса. 

Наших выпускников охотно бе
рут на работу в крупные российские 
компании за рубежом и в иностран
ные компании в России. В распоряже
нии студентов есть кафедра делового 
иностранного языка, там шесть язы
ков культивируется. 

Еще у нас есть Институт дополни
тельного образования. Тот, кто учится, 
например, в бакалавриате, может од
новременно освоить некоторые про
граммы в магистратуре или по линии 
среднего профессионального обра
зования. Студенты охотно пользуют
ся такой возможностью. В этом году 
свыше 350 человек получили дипло
мы именно в Институте дополнитель
ного образования УрГЭУ. И среди них 
не только вчерашние школьники, но и 
сильные, перспективные люди, кото
рым по тридцать и более лет, которые 
почувствовали, что для продвижения 
по карьерной лестнице, для развития 
своего дела им не хватает определен
ных знаний.

На выпускников УрГЭУ делают 
ставку в органах управления само
го разного уровня. На днях выслушал 

критические замечания от министра 
экономики и территориального раз
вития Свердловской области Руслана 

Рафильевича Садыкова, нашего вы
пускника, кандидата экономических 
наук. Он высказал пожелание, чтобы 
представители министерств, ведомств 
активнее привлекались к участию в 
работе комиссий по защите дипломов, 
могли выбирать наиболее сильных 
выпускников и приглашать их на ра
боту в муниципалитеты, в правитель
ство. Наш регион нуждается в хорошо 
образованных, высококвалифициро
ванных специалистах. А университет – 
это, по сути, завод по их производству. 
Его пожелания мы обязательно учтем.

– Поддерживает ли универси-
тет связь с реальными секторами 
экономики и что это дает студен-
там?

– Мы заинтересованы в том, что
бы студент, пока он учится, взаимодей
ствовал с предпринимательским сооб
ществом, с малым и большим бизне
сом, с госструктурами. У нашего уни
верситета заключены сотни договоров 
о сотрудничестве с реально действую
щими крупными и успешными ком
мерческими компаниями. Показатель
но, что многими из них руководят на
ши выпускники. Скажем, уже несколь
ко лет вместе с главой группы компа
ний Андреем Николаевичем Гонча-

ровым УрГЭУ организует и реализу
ет в школах области профориентаци
онный проект «Предпринимательские 
классы». В течение года наши педагоги 
совместно с предпринимателями чи
тают ребятам лекции, проводят заня
тия, а потом все, кто хочет, защищают 
проекты. Должен сказать, что порой 
школьники выдвигают такие идеи, что 
взрослый позавидует. 

Налажено у нашего вуза и со
трудничество с Союзом промышлен
ников и предпринимателей, с Ураль
ской торговопромышленной пала
той, с Вольным экономическим обще
ством России, совместно с которыми 
мы проводим Евразийский экономи
ческий форум молодежи.

– С каждым годом УрГЭУ рас-
ширяет контакты с другими стра-
нами в подготовке специалистов. 

– Язык математики, экономи
ки столь же универсален, как и язык 
медицины. И мы считаем важным го
сударственным делом подготовку 
специалистов для зарубежных стран. 
На данный момент в нашем универ
ситете – в бакалавриате, магистратуре 
и даже в аспирантуре – учится более 
2 600 человек из 68 стран мира. Чтобы 
им было легче адаптироваться, мы со
здали для иностранных абитуриентов 
собственный подготовительный фа
культет. После его окончания они мо
гут поступить в любой другой вуз, но 
большинство выбирает УрГЭУ.

Совместное обучение с иностран
цами полезно и российским студен
там. Они говорят на разных языках, 
привносят свои традиции, культуру. 
Российские ребята могут все это усво
ить, никуда не выезжая. Им это приго
дится в жизни, в работе.

Что интересно. Многие наши пре
подаватели хорошо владеют англий
ским, но иностранные студенты пред
почитают слушать лекции на русском, 
изучать русскую культуру, традиции. В 
этом они видят свои перспективы. Для 
них знание русского языка такое же 
конкурентное преимущество на рын
ке труда, как и знание иностранного 
для российских специалистов. 

– Яков Петрович, определен-
ное беспокойство у абитуриентов 
вызывает и возможность отказа от 
Болонской системы. Каково ваше 
мнение по этому вопросу?

– О необходимости новой ре
формы системы высшего образова
ния заявил Президент РФ Владимир 
Путин в своем Послании Федераль
ному Собранию. Помоему, она необ
ходима, продиктована теми измене
ниями, которые произошли и проис
ходят в нашей стране и в мире. Я на
деюсь, что это будет реформа, а не 
резкая ломка сложившейся системы. 
Предлагаемые изменения будут об
катаны на шести крупных вузах. Итоги 
эксперимента станут предметом само
го широкого обсуждения в професси

ональной среде, и в российском об
ществе. Об этом шла речь и на съезде 
Союза ректоров России, в работе кото
рого я участвовал.

Что предполагает реформа? Объ
единить бакалавриат и специалитет 
в базовый уровень высшей школы. 
На магистратуру возложить задачу 
углуб ления знаний по узким специ
альностям. Аспирантуре предстоит за
ниматься подготовкой научных и пре
подавательских кадров.

Это логично, поскольку за два де
сятка лет бакалавриат и магистратура 
доказали свою востребованность, за
няли определенные ниши. И теперь 
нам предстоит, как говорится, взять из 
прежнего лучшее, чтобы развиваться 
дальше.

На мой взгляд, бакалавриат дол
жен сохраниться по многим направле
ниям подготовки, где достаточно че
тырехлетнего обучения в вузе. Кстати, 
в Советском Союзе тоже имелось че
тырёхгодичное образование в инсти
туте. Магистратура сейчас двухлетняя, 
но для иных профессий достаточно 
и одногодичной, а для какихто тре
буется и три года обучения. В нашем 
вузе есть специалитет по экономиче
ской безопасности, где много матема
тики, аналитики, которые объектив
но требуют много времени на усвое
ние. Поэтому я считаю, что всем вузам 
надо дать право самим устанавливать 
сроки обучения по тем или иным на
правлениям.

Тех, кто сегодня поступает в ву
зы, хочу успокоить. Все они закончат 
 обучение по выбранным программам 
и получат дипломы о высшем образо
вании. Никакого ущемления прав ба
калавров или магистров не будет. Сте
пень бакалавра не будет считаться 
«недовысшим» образованием. Глав
ное для вас правильно выбрать буду
щую специальность, поступить в вуз и 
хорошо учиться.

Татьяна БУРОВА

Нынешняя 

приемная 

кампания в истории 

Уральского 

государственного 

экономического 

университета уже  

57-я по счету. 

В этом году в УрГЭУ 
идет набор на 

35 
профилей подготовки  

в бакалавриате, 

25 
программ  

в магистратуре,

7 
научных 

специальностей  
в аспирантуре, 

6 
специальностей  

в колледже по всем 
формам обучения. 

Кроме того, работают 

60 
центров 

территориального 
доступа, которые 

позволяют получить 
качественное высшее 

образование, не 
покидая своего 

региона, города, села.

Материал размещен в рамках 

совместного информационного 

проекта редакции  

«Областной газеты»  и Уральского 

государственного экономического 

университета
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